



CONSEJO DE SEGURIDAD. — Naciones Unidas, mayo 19. El Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas votó unánimemente hoy, una resolución en la cual se afirma el marco de la Organización de Estados Americanos, OEA, para superar la crisis centroamericana y se apoya la labor del Grupo Contadora. (UNIFAX II DE UPI).

Senado Aprueba Ley de Inmigración en EE.UU.

WASHINGTON, mayo 19 (AP). — El Senado aprobó hoy una reforma a las leyes de inmigración que legalizaría la situación de millones de indocumentados que están en Estados Unidos.

La aprobación, por 78 votos a favor y 18 en contra, se produjo a pesar de

las objeciones de demócratas liberales, que adujeron se producirá una grave discriminación porque la ley prevé sanciones a los empleadores que, a sabiendas, empleen a indocumentados.

El proyecto, presentado por el senador republicano Alan K. Simpson, sería la

primera modificación importante a las leyes de inmigración legal y concede amnistía a millones de indocumentados que se encuentran en Estados Unidos.

Una versión ligeramente diferente está pendiente de consideración en la Cámara de Representantes.

El proyecto aprobado hoy ofrece status como residentes temporales a los indocumentados que ingresaron a Estados Unidos antes del 1 de enero de 1980. Quienes entraron antes del 31 de enero de 1977 podrían obtener residencia permanente y luego de cinco años, podrían solicitar ciudadanía.

En adición a sanciones contra patronos y secciones de legalización, la medida reforzaría el control sobre la inmigración legal imponiendo un tope de 425,000 al número de personas que podrían entrar al país anualmente. Asimismo reducirá procedimientos para la deportación, el asilo y la exclusión.

Hasta el momento nadie sabe cuántos inmigrantes ilegales residen y trabajan hoy en día en los Estados Unidos, pero algunos estimados son tan altos como 13 millones de personas.

Vigésima Devaluación del Cruzeiro

RIO DE JANEIRO, mayo 19 (EFE). — El Banco Central del Brasil determinó hoy la vigésima devaluación del cruzeiro en este año y fijó la nueva cotización del dólar, en 481.47 cruzeiros para la compra y 483.88 para la venta.

La devaluación de hoy, se produce siete días después de la última y fue del 2.021 por ciento. La corrección cambiaría de este año, alcanza ya al 91.508 por ciento y la de los últimos doce meses es de 200.393.

Consejo de Seguridad:

Resolución de ONU Deja Mal Parada a Nicaragua

NACIONES UNIDAS mayo 19 (UPI). — El Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas prácticamente reafirmó hoy la premisa de que son los latinoamericanos los que deben intentar resolver sus problemas, y dio su apoyo al Grupo de Contadora.

Luego de la sesión, el Secretario General, Javier Pérez de Cuéllar, dijo que estaba "satisfecho" con el resultado.

La resolución aprobada eliminó los ataques contra Estados Unidos y en lugar de particularizar la crisis al problema nicaraguense

habla del derecho de todos los países centroamericanos a vivir en paz y sin injerencias externas.

Esta modificación, de inspiración centroamericana, tiene por fin recordar el problema salvadoreño y las acusaciones formuladas contra Nicaragua por supuestas injerencias en ese país.

De la resolución se eli-

minó un papel activo del Secretario General, tal como lo pidieron Honduras, Costa Rica, El Salvador y Guatemala. Pérez de Cuéllar sólo tendrá la misión de informar al Consejo sobre la evolución de los acontecimientos.

También se borraron los párrafos originales que pedían diálogo bilateral

—Favor pase a la página 32.

Papa Invita a Meditar los Problemas del Mundo

TLAXCALA, (México), mayo 19 (EFE). — El Papa Juan Pablo Segundo pidió hoy a los asistentes al Segundo Congreso Misionero Latinoamericano que oren y mediten sobre los problemas del mundo.

En un mensaje grabado, el Pontífice dijo que los misioneros deben pensar en los problemas que aquejan a la humanidad, pero con humildad y con espíritu cristiano.

Alrededor de 2,000 representantes de América Latina y observadores de

África y Asia, escucharon el mensaje papal que les pidió llevar consuelo a quienes lo necesitan, en cualquier parte del mundo, pero sobre todo en el continente americano.

Juan Pablo II hizo votos porque el Segundo Congreso Misionero Latinoamericano sea pródigo en realizaciones.

Los asistentes a la junta iberoamericana analizaron todo los problemas que enfrentan los misioneros en

—Favor pase a la página 26.

Polonia Sepulta Joven Torturado por Policía

VARSOVIA, mayo 19 (UPI). — Unos 10,000 polacos acudieron hoy al funeral de un joven que, según dirigentes de la proscrita Federación Sindical Solidaridad, fue muerto por los "torturadores a sueldo" del Gobierno.

La misa en memoria de Grzegorz Przymyk, de 19 años, fue transmitida a través de altoparlantes a una inmensa muchedumbre que se congregó dentro de la Iglesia de San Estanislao y en las calles cercanas. La multitud aplaudió cuando el sacerdote leyó un mensaje del ex dirigente de Solidaridad, Lech Wałęsa, diciendo que "el sacrificio de su vida no sería olvidado".

Przymyk murió el 14 del corriente a consecuencia de severas lesiones intestinales supuestamente in-

flingidas por agentes de la policía, que lo habían detenido previamente.

Fuentes cercanas a la familia dijeron que Przymyk murió de una golpiza propinada por la policía, y funcionarios gubernamentales reconocieron que quizás algunos agentes se extralimitaron.

Los presentes lloraron cuando el abuelo de Przymyk manifestó que "Grzegorz era un hijo de Varsovia. Se ha convertido en un símbolo de la juventud polaca que desea la grandeza e independencia de Polonia".

Después del servicio religioso, el ataúd fue llevado en un vehículo al cementerio cercano, acompañado de millares de personas.

Centenares de estudiantes —Favor pase a la página 26.

Competencia y Mercado Mejorarán Economía L.A.

MEXICO, D.F., mayo 18 (EFE). — Un grupo de industriales mexicanos señaló que "ante la difícil situación económica de Iberoamérica, es un deber de solidaridad entre los países del área buscar intercambios comerciales justos y de mutuo provecho".

En un comunicado entregado a "EFE", la "CANACINTRA" (Cámara Nacional de la Industria

de Transformación), manifestó que se deben perfeccionar las actuales condiciones de la política comercial interiberoamericana, mostrando invariablemente la buena fe que debe prevalecer entre las comunidades exportadoras de la región.

Añadió que los industriales iberoamericanos

—Favor pase a la página 32.

Submarinos de Operación Antártica Preparan en E.U.

WASHINGTON, mayo 19 (EFE). — La Marina norteamericana tiene intención de crear una nueva generación de submarinos que pueda enfrentarse a la Armada soviética bajo los hielos del Ártico, donde actualmente la Unión Soviética tiene superioridad.

El jefe de operaciones navales de la Armada, almirante James Watkins, manifestó hoy que "sólo una parte de los submarinos norteamericanos pueden operar con libertad bajo las gruesas capas de hielo del Océano Glaciar Ártico".

El submarino que la Armada piensa desarrollar a partir del próximo año, será "más silencioso, más rápido, de inmersión más profunda, con mejor equipo de sonar y estará reforzado el doble que los submarinos del tipo "Los Angeles", que son los más

modernos que posee actualmente Estados Unidos, dijo Watkins.

Los constructores deberán prestar especial atención a endurecer el casco y proteger la torre y las hélices de un posible choque con el hielo, dijo el jefe militar.

En el curso de un desayuno informativo, el almirante manifestó que los soviéticos están "demostrando un interés creciente por las operaciones bajo el hielo" y que "Estados Unidos debe aprender a combatir en esas condiciones".

"Las batallas navales críticas de comienzo de una guerra entre Estados Unidos y la Unión Soviética podrían muy bien desarrollarse en aguas cubiertas por gruesas capas de hielo durante seis meses del año", opinó el almirante Watkins.



FUNERAL. — Varsovia, Polonia, mayo 19. — Aspecto del funeral del joven de 19 años, Grzegorz Przymyk, quien murió de complicaciones intestinales por supuestas torturas al ser detenido por la policía polaca, hecho condenado fuertemente por el grupo Solidaridad. Millares de personas acompañaron el cortejo fúnebre desde la Iglesia de San Estanislao al cementerio. (UNIFAX II DE UPI).